
目前规范中警卫制度分为三级：采用一级警卫时，
需要封路，留出专用通道。二级警卫也会留出专用通
道，但沿途哨岗的密度要稍小一些。三级警卫则不设
专用车道，一般会安排警车开道，重要路口安排交警执

勤。
在接待国家元首、政府首脑时，一般会采用一级警

卫；一般礼节性的对外交往，只需采取三级警卫，警卫
开道车一般头车是当地交管部门的车辆。 据《新快报》
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16日，记者再次查阅了南海区预算草案报告的明
细。在交警大队这一栏，明确写着交警大队购买4辆警
卫开道摩托车总价值 180万元，同时还附有说明文字：

“为确保警卫开道工作顺利开展，震慑各项交通违法行
为，最终达到预防和减少交通事故的目的，购买警卫开
道摩托车4部。”

对此，南海区交警大队负责人予以证实，并表示

“只是预算而已，是区里面的统筹”。他还透露，目前佛
山市以及辖下的顺德区都已配备了警卫摩托车，南海
区申请买几辆不足为奇。

南海区公安部门 16日晚也回应称，南海区作为一
个经济较发达地区，道路交通安全事故和各类治安案
件高发，“公安机关认为很有需要增加先进装备来实现
管理工作的高效与强力”。

据报道，陕西省安康市白河县地处陕西和湖北两省交界，是国家级贫困县，但县
委书记郭德林坐的车，却是进口 6缸排量 3.0T的顶级豪华款大众途锐车，网上报价
105万元。

陕西省规定，市、县、乡党政机关购置公务用车应选用国产品牌汽车，排气量1.8升
(含)以下、价格18万元以内的轿车。作为一个山区贫困县，白河县委书记所乘车辆价
格上百万，涉嫌严重超标。

白河县地处陕西东南部，山大沟深，十分贫穷。10年前，当时的白河县委、县政
府提出了“领导苦抓、干部苦帮、群众苦干”的三苦精神，改变了白河的面貌，成为贫
困地区学习的榜样。媒体在报道中质问：白河现在仍是国家级贫困县，面对县委、县
政府大院里的豪车，“三苦”精神还剩几苦？领导们都坐进了豪车里面还能尝到苦的
滋味吗？开豪华摩托

就能震慑违法
佛山警方，你忽悠谁呢？
佛山警方180万购4辆摩托
称为方便开道震慑违法

陕西广播电视台15日报道，陕西白河县委书记配备百万豪车，座驾
超标五倍多，引起网民广泛关注。记者17日采访了解到，这辆豪车系从
白河县一家企业借用，媒体报道后已“紧急归还”。

“县区一级交警大队也要花180万元买
4 辆警卫开道摩托车？太豪华了吧？”在最
新公布的佛山市南海区2013年预算草案报
告中，一条关于南海区交警要购买警卫机动
车的消息引起了强烈反响。

16日晚6时许，佛山市南海区公安局向
记者作出了官方回应。相关负责人承认，该
局确实有意向购买一批警用机动车，并依法
提交了申请，但目前仍待审查批复。

媒体一曝光媒体一曝光
就赶紧就赶紧归还豪车归还豪车

陕西这位陕西这位县委书记县委书记
你知道借也违规啊！你知道借也违规啊！

陕西白河县委书记借用企业豪车
曝光后紧急归还

记者17日联系到白河县委书记郭德林进行
调查核实。郭德林表示，媒体报道他乘坐的大
众途锐车，是半年前借用民营企业兴达公司的，
15日已归还兴达公司。他所乘坐的公车是2006
年购买的广本雅阁，目前已跑了17万公里。

党政机关借用企业车辆是否违规？记者了
解到，《党政机关公务用车配备使用管理办法》
第十七条规定，党政机关不得借用、占用下属单
位或者其他单位车辆，不得接受企业捐赠车辆。

一些网民认为，无论是购买还是借用，党政
干部乘坐超标车、豪华车，都与“八项规定”的要
求格格不入。有网民评论认为，喜好坐豪车，根
子在于领导干部的思想作风变质，安于贪图享
乐，应该通过对典型问题的查处，纠正一些人身
上的不良作风。 新华

山区贫困县县委书记坐驾105万

回应：豪车是借用民营企业的

180万元买 4辆，“天价”摩托车有何特别之处？
对此，南海区公安局解释，此次计划采购的车型是

目前市面上较为高端的车型，在西方发达国家和我国
的上海、北京等城市已通用。“车子的马力很大，若停放
时，四五个青壮年人都搬不动的，所以非常安全。这些
车买回来后，将用在警卫、护卫、大型活动安保、高等级
公路管理、案件侦缉等领域。”相关负责人说。

据从事采购方面的警方内部人士介绍，公安部门
对警卫开道的摩托车是有非常严格的配置标准的，除
非是数量不够或原有的已老化等，才可根据实际需要
采购。

据悉，目前佛山存有的警卫开道摩托车屈指可数。其
中，2010年11月15日，佛山市顺德区公安分局曾采购了
多台警用警卫开道清障车。
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计划买较高端车型
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三级警卫以上须用警车开道


